

ÉDITO.**Les résolutions de 1984**

En 1983, les Nations-Unies décrétèrent que se serait l'année mondiale des communications. En 1984 à l'Université de Moncton, c'est l'année de la restructuration.

En effet, au retour des vacances du temps des fêtes, nous avons eu l'occasion de parcourir un document préparé par la direction générale de l'U de M et de l'assemblée consultative des doyens, document qui nous annonce des changements dans la structure administrative de l'U de M. Mentionnons que le dit document spécifie clairement qu'il ne s'agit que d'un projet pour discussion qui "n'engage personne et n'a été approuvé à aucun niveau d'autorité." Heureusement qu'il n'est pas accepté par aucune autorité concernée puisque le contenu de ce modèle n'a rien de réjouissant pour certaines facultés. Le modèle nous propose entre autres une fusion entre la faculté des Sciences sociales et celle de l'Administration. Le document oublie de nous mentionner de quelle façon se ferait l'intégration de deux idéologies qui se confrontent quotidiennement dans la société en général. Mais n'oublions pas qu'il ne s'agit que d'un document de travail pour "lancer le débat". Le Recteur, dans sa lettre, invite les différents organismes du campus dont le

milieu étudiant à faire des suggestions, même des recommandations, sur cette question d'ici le 28 février 1984. Jusqu'à quel point va-t-il prendre en considération des opinions ou idées de la part d'acteurs et actrices qui ont peu (l'histoire le prouve) d'influence sur le processus décisionnel?

À titre de suggestions: les Arts, les Lettres et les Sciences humaines formeraient une faculté. L'Administration, les Sciences et les Sciences appliquées en formeraient une autre. Une troisième faculté pourrait contenir l'Éducation et les Études supérieures et recherches. L'École de Droit serait intégrée aux Sciences humaines. De cette façon nous aurions trois grandes facultés. Dans une université où la liberté d'expression en prend un dur coup profitons de l'occasion qui nous est offerte pour faire valoir nos opinions sur un dossier qui pourrait engager la population étudiante du futur. Profitons aussi de l'occasion pour féliciter notre Recteur, en tant qu'homme public, pour cet acte démocratique (consultation à tous les niveaux) auquel nous n'avons pas été habitués jusqu'à ce jour! A-t-il succombé aux pressions ou serait-ce une résolution pour la nouvelle année 1984.

**LE FRONT
La Paix S.V.P!**

Que nous réserve cette année 1984 sur le plan international? Aurons-nous une catastrophe nucléaire? Ou assisterons-nous à un rapprochement spectaculaire entre les deux superpuissances?

Dans le monde où nous vivons, peut-on espérer que l'année 1984 soit une année d'espoir? Cet espoir de paix et de fraternité que nous cherchons être humain est gravement compromis de jour en jour. N'a-t-on pas vu les superpuissances s'accuser mutuellement d'être responsables de l'échec des négociations de Genève sur les armements stratégiques?

Cette course folle aux armements continue de cantonner des populations entières dans la famine.

Quand on sait que chaque minute de dépense d'armement dans le monde suffit à nourrir 100 familles pendant une année entière, on ne peut que s'indigner et on se doit de crier au scandale.

Quand on sait que dans un pays du tiers-monde tout récemment la population s'est révoltée à cause du doublement du prix du pain et des produits céréaliers et que ces révoltes ont fait plus de cent morts, on ne peut que s'indigner de notre silence complice de ceux qui pillent notre planète au nom d'un tel quel système théorique bipartiste!

Que font les deux superpuissances? Elles continuent à nous piller et nous les laissons faire. Ne voyons pas dupes; il faudrait à un certain moment dire: "Non, vous ne pouvez continuer, nous vous dessinons un sombre avenir".

Les Américains envahissent et pillent les richesses des pays du tiers-monde.

Les Russes n'ont fait pas moins; ils envahissent et pillent aussi. Alors que faire? Peut-être qu'en cessant d'être dépendants de leur dépendance à notre égard qu'on pourra trouver un début de solution. Car nul doute que si nous ces pays se relèvent, on ne sera plus dans cette situation où Américains et Russes nous dictent ce que nous devons faire.

Tant qu'il y aura des endroits où les peires ennemis de la paix seront présents, on ne pourra aspirer à ce droit devenu idéal: "La Paix". Ce chemin mène à la guerre entre autres par exemple l'Afghanistan, la Palestine, l'Algérie, le Soudan, l'Angol, le Salvador, la Palestine, l'Algérie, le Soud, etc., où la faim et l'oppression (ennemis de la paix) demeurent.

Comité de Rédaction**LE FRONT****L'équipe du journal**

Directeur	Aubrey Cormier
Rédacteur en chef	Roger Lavoie
Responsables	
nouvelles locales	Mehdi Attia
nouvelles internationales	Sonia Eladote
nouvelles culturelles	Marjorie Théodore
nouvelles sportives	Marc LeBlanc
Correcteurs/correctrices	
France Carrier	Gisèle Collette
Loris Beaulieu	Line Madore
Danielle Michaud	Louis Giard
Équipe de montage	
Suzanne Cyr	Guyline DuFour
Silvia Gay	Hélène LaRoche
Michel Thériault	Joanne Hachey
Photographe	Iren Jobin
Maquette	Daniel Hachey
Distributeur	Gisèle LeBlanc
Photocomposition	Gisèle LeBlanc

Comité de rédaction:

Aubrey Cormier
Roger Lavoie
Mehdi Attia

Pensée de la semaine:

Avez-vous lu votre testament: vendredi 13...

ATTENTION

Le journal est à la recherche de journalistes à la pige. Des bourses sont attribuées pour chacun des articles, chroniques et reportages.

L'heure de l'ombé est fixée au lundi à 12h. Tous les articles en retard seront reportés à la semaine suivante s'il y a lieu. De plus, les textes doivent comporter un maximum de 500 mots.

Pour de plus amples renseignements, composez le 858-4528 ou venez nous rencontrer au bureau du Front.

Le journal Le Front est l'hébdomadaire des étudiants et étudiantes de l'Université de Moncton en Acadie; publié par la FEUM. Il est situé au 159, rue Massay, Moncton, N.-B. ÉTA 3E9 et son numéro de téléphone est (506)858-4528 (484 pour les interurbains).

Le FRONT veut être à l'avant-garde de la collectivité étudiante tout en couvrant les multiples intérêts particuliers des étudiants et étudiantes. Les auteurs doivent indiquer leur nom et numéro de téléphone afin de la rédaction puisse les contacter, si besoin il y a. Le droit à l'anonymat sera respecté si l'auteur en fait la demande.

Les articles, opinions, commentaires et autres qui parviennent au FRONT doivent être écrits proprement à double interligne, sans dactylographie. Les auteurs doivent indiquer leur nom et numéro de téléphone afin de la rédaction puisse les contacter, si besoin il y a. Le droit à l'anonymat sera respecté si l'auteur en fait la demande.

La rédaction se réserve le droit de retenir les articles, opinions, commentaires et autres qui 1) ne répondent pas aux critères mentionnés plus haut; 2) démontrent des idées à tendance nettement discriminatoire, c'est-à-dire sans fondement, envers les deux sexes (homme ou femme); les minorités (ethniques et autres) ou les groupes défavorisés (personnes handicapées, personnes à faible revenu, etc.).

LE FRONT

Les Sc. sociales appuient l'ABPUM

Monsieur Donald Poirer
Président
Association des
Professeurs et des
Bibliothécaires de l'U de M
Monsieur Poirer,

Lors de la dernière
réunion régulière en date
du 9 janvier 1984,
l'Association des Étudiants
et des Étudiantes de la
Faculté des Sciences
Sociales a pris position
concernant les expulsé(e)s
de 1982. La résolution se lit
comme suit:

"L'Association des
Étudiants et des Étudiantes
de la Faculté des

Sciences Sociales
appuient totalement les
démarches entreprises
par l'ABPUM visant à
réadmettre les expulsé(e)s
pour le semestre de janvier
1984"

Nous tenons à dénoncer
également le comité
nouvellement créé par le
Conseil des Gouverneurs
de l'U de M. Il s'agit du
comité ayant pour mandat
d'étudier le dossier de
non-réadmission, comité qui
aura à rendre ses
recommandations au mois
de juin 1984. A notre avis, il
est inconcevable que le
Recteur soit membre du dit
comité quand on connaît

son attitude intransigeante
face à toute cette question.

Comment ce comité
pourra-t-il assurer un
minimum d'objectivité et
de transparence avec à son
bord, le même individu qui
a expulsé et qui est
étudiant et étudiante?
Quelle est l'utilité d'un tel
comité? Plus les temps
passent, plus notre Recteur
s'enlise et plus le dossier
portant sur la liberté
d'expression devient
général pour l'Université de
Moncton. Pourquoi il
serait beaucoup plus
simple pour toutes les
parties en cause de
démanteler le dit comité et
de réadmettre les étudiants

et étudiantes concerné(e)s.

Entre temps, et en tant
que représentant(e)s de
l'AEFSS, nous verrions
d'un mauvais œil que des
professeur(e)s de notre
Faculté aillent à l'encontre
des démarches que vous
avez mises de l'avant et qui
visent à réadmettre les
expulsé(e)s de 1982.

Nous saluons les efforts
que vous déployez pour
faire de l'Université de
Moncton un lieu où l'on
pourra avant longtemps
(souhaitons-le) s'exprimer
librement.

AEFSS

un enjeu public

Suite de la page 1

LE TORCHON BRÛLÉ à l'Université de Moncton, il y a un mois, l'Association des professeurs et des bibliothécaires (ABPUM) présentait aux autorités du campus, avec le concours de l'Association canadienne des professeurs d'université, un rapport fort inquiétant sur la liberté académique dans cette institution. Le recteur, M. Gilbert Finn, ayant refusé de rencontrer l'Association, celle-ci a rendu public le document exposant la situation.

Depuis, le Conseil des gouverneurs de l'Université, après avoir fait comme s'il n'y avait point de problème en la demeure, a résolu de créer une commission d'enquête sur la liberté d'expression sur le campus. Il a aussi formé un comité pour revoir le dossier des étudiants expulsés en avril 1982. Malheureusement, ces deux mesures revêtent une forme propre non pas à faire la lumière et, le cas échéant, à rendre justice aux intéressés, mais à enterrer encore une fois la question.

En effet, la commission d'enquête annoncée par la direction de l'université comprendrait trois personnes, dont une représentant l'administration et une autre l'ABPUM. Les faits reprochés sont d'une telle gravité que seuls des gens qui n'ont pas été mêlés aux événements et s'il n'est définitivement à chasser auraient la force et la crédibilité voulues pour mener l'enquête à bon port.

Il en va de même du comité pour revoir le cas des étudiants expulsés: le recteur, M. Gilbert Finn, un des mis en cause dans cette affaire, s'est arrogé le droit non seulement d'y siéger mais d'en choisir les autres membres! Cette procédure viole les règles de la justice naturelle et la simple décence. Dans le cas du comité comme de la commission, il importe que les révisions qui s'imposent fassent largement appel au jugement de l'extérieur.

Un tribunal aurait été le forum tout indiqué pour tenter de résoudre ces litiges. Malheureusement, les étudiants n'avaient pas le moyen de pousser jusqu'au bout leur cause, et à l'époque, l'ABPUM a eu la faiblesse de se retirer du dossier. Un juge de première instance a ainsi décidé que la charte canadienne des droits et libertés ne s'appliquait pas à une université privée.

En conséquence, l'institution de Moncton pourrait édicter les règlements de son choix, même

les plus arbitraires, et infliger aux contrevenants les sanctions les plus démesurées, sans qu'un recours judiciaire permette de remédier aux abus.

Or, quelle que soit sa charte, l'Université de Moncton, seul campus pour les Acadiens, est financée à plus de 80% par les contribuables du Nouveau-Brunswick et du reste du Canada: elle possède, donc le veuille ou pas, un caractère éminemment public. Même si la Cour suprême devait un jour maintenir son statut exclusivement privé, on voit mal comment les gouvernements pourraient y verser des fonds sans y rattacher des conditions minimales de respect des libertés académiques et des droits fondamentaux.

De fait, le malaise de l'Université de Moncton a rejoint les milieux politiques de Fredericton et d'Ottawa. Le législateur provinciale pourrait être invité sous peu à débattre de la question, voire à étudier une mesure législative. La partisanerie, malheureusement, risque de gâter la sauce, comme dans le cas du journal acadien. Tôt ou tard, pourtant, un débat devra s'engager sur le climat et la direction qui prévalent dans cette université. À l'occasion du 20^e anniversaire du campus, un ministre a invité l'université à faire montre de plus d'ouverture. On ne saurait en rester là.

Certes, tous les torts ne sont sans doute pas de même côté. On peut notamment déplorer que des groupes et des militants aient perturbé le campus. Mais reste à voir si certains griefs n'étaient pas légitimes et si, en tout état de cause, une université peut se permettre d'édicter des mesures comme celles qui sont documentées au rapport de l'Association des professeurs. Mais même en supposant que tous les torts vont aux étudiants et aux contestataires, il serait aberrant que la seule université acadienne force à l'ignorance ou à l'exil des leaders intellectuels et sociaux parmi les plus dynamiques de la communauté.

Certains dirigeants traditionalistes ont fermé l'Évangéline. Il ne faudrait pas attendre qu'ils étouffent maintenant l'université pour changer d'époque en Acadie.

Jean-Claude Leclerc
"Le Devoir"
16 déc. 83

Attention! Attention!

Il reste encore des
bottins étudiants. Adres-
sez-vous à votre conseil
étudiant ou à la F.E.U.M.

DANS LE CADRE DE LA SEMAINE GÉNIE 84

LE DÉPARTEMENT DE GÉNIE ORGANISE

SUPER PARTY CASINO

OÙ: Rotonde des Sciences et de Génie

QUAND: Le samedi 14 janvier - 8h30 à 1h30

1^{er} étage: Disco avec Disco Bec
2^e étage: Taverne
3^e étage: Casino

Salon étudiant: Piano Bar avec artistes

Prix d'entrée
3,00\$ étudiant(e)s
4,00\$ invité(e)s

Billets en vente à l'avance à la rotonde (midi)
HAPPY HOUR 8h30 à 9h30

SPAGHETTI HOUSE

VITOS PIZZA

726 MOUNTAIN Rd.
MONCTON NB.

855-5000



Restaurant Hyne's
Mets canadiens

CULTURE

Trop souvent, lorsqu'on se rend au bureau du médecin ou bien à l'extérieur à l'hôpital, le personnel médical fait des techniques, des tests ou prescrit des médicaments sans qu'on sache pourquoi.

Il m'arrive assez souvent

de demander à quelqu'un pourquoi il prend un médicament et il me répondra quelque chose comme "Oh! c'est des pilules pour mon cœur que le médecin a prescrits." En d'autres mots, il ne sait pas exactement pourquoi il prend ce médicament.

Si votre médecin prescrit des médicaments, demandez-lui, d'abord, pourquoi il les prescrit, ensuite demandez-lui les effets secondaires et comment prendre ce médicament. (Par exemple avec du lait, du jus, de l'eau ou de la nourriture, etc).

Aussi, si votre médecin suggère que vous allez prendre des tests quelconques à l'hôpital ou s'il vous dit que vous devez subir une chirurgie, demandez-lui pourquoi il le recommande, comment la procédure va se dérouler à quoi s'attendre à l'issue et

s'il y a des possibilités. Posez ces questions pendant que vous êtes dans le bureau du médecin et non lorsque vous êtes à l'hôpital, le jour du test ou de la chirurgie.

Parfois, on dirait que l'on s'informe et que l'on prend

plus soin de nos biens matériels (automobiles) que de nos propres corps. Ou en pensez-vous?

Donna Lynn Steeves
Comité de prévention de la
maladie et promotion de
la Santé (Sciences
Infirmières)

Posez des questions

LE FRONT

1983 en revue.

Bonne session, Bonne année

Et voilà, nous sommes de retour avec vous, pleins d'énergie pour entreprendre la deuxième session. Le premier semestre nous a

gâtés, enfin le vide laissé par l'absence de notre cher club "La Kacho" a été comblé par de nombreuses activités culturelles, toutes aussi intéressantes les unes que les autres. Souvenez-vous des con-

certs avec Moe Koffman, Claude Leveillé... les spectacles avec Taks, les ballets-jazz de Montréal, les pièces théâtrales telles que les Besons, Shakespeares, les films du ciné-campus ainsi que les expositions à la galerie d'art etc...

Ouf une session qui a été bien remplie, de quoi provoquer le vertige chez les curieux qui comme moi cherchent à tout voir... ou presque. Quant aux moins

curieux, ils ont tout au moins eu l'embaras du choix. Mais ce n'est pas tout, si vous souhaitez encore vous amuser et rire durant la session prochaine, suivez-nous et vous serez satisfaits. Il y en aura encore pour tous les goûts. Attention! un conseil, commencez en douceur parce que bientôt nous reprendrons notre vitesse de croisière vertigineuse. En attendant, je n'ai plus qu'à vous souhaiter Bonne session, Bonne année.

Marjorie Théodore

Vernissage



Ciné-club

LES ENFANTS DU PARADIS
français (sous-titres anglais)



Le chef-d'œuvre de Prévert et de Carné où les infortunes de l'amour, plus passionnantes que passionnés, se déroulent dans un décor mythologique du Paris romantique: les Funambules, le boulevard du Crime, bain Turc, etc. nous font vivre le grand amour de Garance et du Mime Debureau que le destin sépare toujours. Un des plus grands films de l'histoire.

Réalisateur: Marcel Carné. Texte: Jacques Prévert.
France, 1943, 185 minutes.
Interprète: Arletty, Jean-Louis Barrault, Pierre Brasseur, Marcia Casarré, Pierre Renoir.

Tous les films sont présentés au 1er étage du 1222, rue Main, Moncton, à 19h30. Le prix d'entrée est de 2,75\$.

MONCTON (SIRP) - Pris de 70 personnes ont assisté, le mercredi 4 janvier dernier, au vernissage de deux expositions présentement en montre à la Galerie d'art du CUM.

"Tout tourne en ce monde" est une série de dessins grand format (jusqu'à 8 pieds de haut) faits sur des toiles de coton suspendues du plafond en cercle au milieu de la salle créant ainsi une dimension sculpturale. L'auteur de

cette création, (dans la photo) Jean-Marc Dugas, est un ancien de la Faculté des arts.

La deuxième présentation, intitulée "Alcan Design Métier d'Art" comprend 17 pièces contemporaines réalisées par des artisans du Québec. Subventionné par la compagnie Alcan, cette exposition nous laisse voir les meilleures œuvres de 116 salon des artisans du Québec 1983.

Parmi ces créations on retrouve un coussin-filché, une robe de soie, une peinture sur soie et bois, 1,52 m de haut, une ébénisterie à 4 niveaux et une lampe en porcelaine.

M. Claude Germain, représentant du Bureau du Québec à Moncton, a présidé à l'ouverture de l'exposition Alcan.

Rappellons que les heures d'ouvertures sont du mardi au vendredi de 12h30 à 16h30; le mercredi soir de 18h00 à 21h00; les samedis et dimanches de 14h00 à 16h00. L'entrée est libre.

Club Cosmopolitan

LE MERCREDI
C'EST TA SOIRÉE
ADMISSION GRATUITE
AVEC CARTE
HAPPY HOUR
de 9hrs à 11hrs

LES MEILLEURES PRODUCTIONS
VIDEO SANS ARRÊT DE
8HRS À 11HRS

~ 700 MAIN ~

Donair Original



GRECO

"Pizza Superbe!"

979 MT. ROAD
364-8861

221 MT. ROAD
389-9460

LE FRONT

Bourses de recherche

(Ces bourses sont disponibles aux hommes et aux femmes.)

L'Institut canadien de recherche sur le développement régional octroie chaque année un certain nombre de bourses de recherche à des étudiants au niveau supérieur qui s'intéressent au développement régional.

Admissibilité

Au moment de la demande, le candidat doit:

- être inscrit au programme de maîtrise à l'Université de Moncton. Exceptionnellement, une bourse de recherche pourra être octroyée à un étudiant au niveau du baccalauréat;
- poursuivre ses études à l'Université de Moncton;
- être prêt à travailler sur un projet de recherche effectué sous l'égide de l'Institut.

Valeur - 3 200\$**Durée:**

Les bourses de recherche sont accordées pour une période de huit (8) mois et sont renouvelables.

Entrée en vigueur:

La bourse de recherche doit entrer en vigueur soit le 1er septembre, le 1er janvier ou le 1er mai.

Lieu d'utilisation:

La bourse peut être utilisée seulement à l'Université de Moncton.

Date limite:

Le formulaire de demande doit être envoyé à l'Institut pour le 1er décembre ou le 1er avril. Toutefois, l'Institut acceptera les demandes qui auront été expédiées au plus tard le 1er décembre ou le 1er avril, le cachet de la poste faisant foi.

Annonce des résultats:

Un mois après la date limite du concours.

Présentation de la demande:

Veillez utiliser le formulaire de demande propre à ce concours (Formulaire 100). Chaque demande doit constituer un dossier complet et ne peut renvoyer à une demande antérieure pour les détails. Le formulaire de demande doit être dactylographié en noir; les demandes manuscrites ne seront pas considérées.

L'Institut accusera réception des formulaires de demande mais n'informerá pas les candidats de l'état de leur dossier. Il est de la responsabilité des candidats de communiquer avec leurs répondants ou leur université pour s'assurer que les pièces à

l'appui ont effectivement été envoyées à l'Institut. **Pièces à l'appui:** Les documents énumérés ci-dessous doivent être soumis avec toute demande:

- copie du certificat de naissance;
- attestation de citoyenneté, si autre que canadienne;
- les relevés de notes pour toutes les années universitaires;
- la lettre de proposition (formulaire 101);
- deux (2) lettres d'appréciation (formulaire 102).

Méthode d'attribution: Les membres du jury de sélection sont proposés par le Président de l'Institut. Le jury recommande le nombre de boursiers de recherche en proportion du nombre de projets de recherche en exécution à l'Institut. Les candidats sont sélectionnés en fonction d'un projet de recherche particulier. Le jugement porté par le jury de sélection, tel que sanctionné par l'Institut, ne peut faire l'objet d'un appel.

Pour tout renseignement et formulaire, veuillez vous adresser à:

Ginette Benoit

Institut canadien de recherche sur le développement régional
Université de Moncton
Moncton, Nouveau-Brunswick
Canada, E1A 3E9



Ed's
Submarine

Coin Archibald / Mountain Rd.
Livraison sur campus \$1.00

854-0884

Réunion

Réunion information-communication pour élire le représentant du comité Emploi et bourse le mercredi 18 janvier à 12h15.

Amphithéâtre local 214A.

Soyez-y!



La Maison de L'Artisan

Arts et Artisanat du
Nouveau-Brunswick

Vitraux

Cuir

Poterie

Bois

Textiles:

Batik

Tissage

Travaux à

l'aiguille

45 rue Cameron,
Moncton **388-4880**

Red Carpet

Lasagne • poisson
poulet frit • coques frites

Elmwood Plaza
854-4822

608 Mountain Rd.
389-3775

The Wheat House Boulangerie
Aliment Naturel

407 Elmwood Dr., Moncton, N.-B.

CULTURE

Impasses

Impasses
 "Voys, cher ami, tu pensais des conneries". Remet tout dans le compartiment et boucle à clé. Je ne te reconnais plus. Les compartiments sont supposés être ton appana-ge. Tu es supposé être toujours joyeux et heureux. C'est l'impression que tu donnes, tout au moins. Est-tu humain?"
 "Voys, cher ami, je ne te reconnais plus! Tu es la bête aux mille facettes! Tu n'as qu'à en prendre une. Personne ne s'en aperçoit, tu joues si bien la comédie. Peut-être trop bien parfois. Les gens pensent te percer mais bien peu y réussissent!"
 "Voys, cher ami, je ne te reconnais plus. Ici qui dis toujours savoir ou aller, tu es perdu? Tu as perdu

ton sens de l'orientation que tu crois avoir déjà eu? Tu te perds dans les dédales de la pensée? Tu crois n'avoir pas trouvé la raison de la Mort? Tu veux des preuves et non des faits?"
 "Voys, cher ami, tu es moi et je suis moi. Ne mélange pas les cartes. Tu me veux et je me veux. Tu me crois et tu me crois, et cela, depuis toujours! C'est la même chose pour les autres. Je te possède et tu te possèdes. Petite variation pour te faire plaisir et t'illusionner. Je ne détourne pas ton regard. Je sais. Parce que je suis et je crois être. Ou je crois être. Echech et mat parce que moi j'ai l'illusion d'être!"
 "Je t'aime, cher ami,

lorsque tu joues au jeu, ou plutôt devrais-je dire au Jeu. Tu es drôle pour l'essai. Ne confonds pas. Tu suis, et la nuit des abysses m'apparaissent. Tu nuit m'appartient. Les orages qui crépissent aux fonds de moi asombrent ton ciel. Tu ne vois que par l'éclatante noirceur d'un soleil éteint. "Et les chiens! Copulent-ils toujours sous ton torse? Les horreurs des néants font-ils toujours de tes cauchemars un lieu d'aisance? Tu dois savoir. Seulement pour comprendre. Pour me comprendre."
 "Je t'aime, cher ami, lorsque tu cherches. Ne savais-tu pas que lesactus avaient des fleurs? Et les hommes, le pestel. Lorsque tu prendras ce

soleil pour une hostie, rappelle-toi de ce que je te dis. "Tu es né homme, et tu resteras poussière." Avant que la terre n'ouvre en elle un profond sillon pour germer, tu dois comprendre que les convictions ne sont que des lagunes; que les lagunes ne sont que des vérités; et que les vérités ne sont que des convictions! Tu dois comprendre! Tu dois!"
 Il
 "Non, tu as le choix entre le chien et le chat. Aucun autre. Tu as le choix entre la chatte et la femme. Vois, le jour comprend la nuit lorsque celle-ci s'est éteinte. Et à ce moment, le jour n'est plus jour, il est toujours. Ne confonds pas le chien et le chat. En eux poussent des champi-

gnons géants. Ils s'attachent et grignotent de leurs dents acérées. Et de leurs griffes!"
 "Je t'aime lorsque tu joues au jeu, et que tu joues qui m'amuse. Tu ne peux comprendre parce que tu ne comprends pas. Tu ne comprends pas. Tu ne comprends pas. Comme les autres. Ils sont les hôtes des papillons noirs, les chenilles de l'incandescence. La solution, la voici: défile-leur la semence dans les yeux. Comme les autres. Sois vertement creux. Sois vertement. Dépose en eux le germe de la pudité acanarète. Alors, ils seront bien. Pour l'éternité de leurs saints. Et tu comprendras qu'une feuille blanche est un réalité noire de vérité, pourquoi l'absence est le cercueil des enfants orphelins, pourquoi l'homme est le tombeau de son oubli, pourquoi la femme en est le lincoln. Tu comprendras la Mort comme des furies hurlantes, les arbres dans les rivières de béton. Armé. Tu sauras. Tu dois savoir et comprendre afin de ne pas les écueils acérés du passé composé. Tu dois avancer. Afin de moullier et de ne plus me penser. De ne plus te penser. De ne plus te penser. Et de plus

m'aïmer. Parce que ton champion qui te tu gardes dans sa cage. Et les autres s'est fané. Il n'est plus. La perte est une bien belle chose. Tu dois-moi! Elle détruit les cendriers amers."
 III
Enseignements
 1-"Lorsque tu rencontres un chien, branie la queue et salue si besoin s'en fait sentir."
 2-"Lorsque tu rencontres une chatte, ronronne et grille au bœuf."
 3-"Cultive et détruit les champions avant qu'ils ne te cultivent et ne te détruisent."
 4-"Essaie de ne pas me comprendre, tu comprendras."
 5-"Sois moi et non mien!"
 6-"Signe la sentence et suis-la à la lettre. Tu sauras ainsi à quoi t'en tenir."
 7-"Joue-moi mais ne me joue pas."
 8-"Pleure et bois tes larmes. C'est la seule boisson qu'on te donnera."
 9-"Crois croire et tu pourras, la seule et unique race."
 10-"Un rêve n'est fait que d'orages latents. N'y crois pas."
 11-"Sur-ya ta vie." Micah!

Ciné-campus

LE RETOUR DE MARTIN GUERRE

13-14-15 janvier

GERARD DEPARDEU
NATHALIE BAYE

Le retour de Martin Guerre

un film de DANIEL VIGNE



France, 1982, 123 min., Couli. Drame de meurtre réalisé par Daniel Vigne. Scén: Jean-Claude Carrière, D. Vigne. Phot: André Neuw. Mus: Michel Portal, Marc Desjardins. Int: Gérard Depardieu, Nathalie Baye, Roger樊尼翁, Maurice Bernier. Au milieu de XVI siècle, le tribunal du parlement de Toulouse, sous la présidence du juge Jean de Comès, doit établir son avis sur une accusation d'imposture contre un étranger connu sous le nom de Martin Guerre. Marie Boutevin, Martin avait quitté son village après qu'il eût épousé accidentellement par erreur son mari meurtre. Plus que tout autre, un homme s'est fait reconnaître pour lui par sa parental et son épouse Bertrande. Mais certains incidents semblent planer des doutes sur la véritable identité de l'inculpé et son ancien Pierre, possédé par des questions d'identité, devant éprouver un procès pour tromper la justice.

Comme Ramon Ribes avec Les Camisards et Mlle. Flamin Rivière... Daniel Vigne poursuit les investigations historiques comme l'écriture d'un roman. Il réalise le jeu de ses acteurs grâce à une bonne distance. L'incident qui sert de base au tableau de meurtre ne manque pas d'intérêt en soi et le traitement dramatique et documentaire qui en est fait ajoute à son intérêt encore. On croit à ce meurtre quand apparaît avec une belle vigueur réaliste et un sens du détail authentique. Gérard Depardieu en Martin Guerre est un jeu vif et nuancé dans des rôles qui ne sont simplement ni en apparence. 13.

Une situation étrange se trouve au centre d'une étude de meurtre qui

ECK-Ynari

Avez-vous jamais rêvé que vous voliez ou bien que dans la vie quotidienne vous aviez une expérience que vous sentez que vous avez déjà vécu auparavant. Ces situations sont quelques exemples de situations qui peuvent nous aider à nous épanouir en tant qu'individu grâce à une meilleure compréhension des rêves.

Si vous êtes intéressés à approfondir cette façon de vous-même, vous êtes invités à venir à notre série de cours sur le

ECK-Ynari qui débute le mardi 19 janvier à 19h00, au local 133-2 de l'édifice des Arts.

Avec l'ECK-Ynari, la connaissance secrète des rêves, on peut apprendre à interpréter ses rêves, en apprenant leur signification, on peut mieux contrôler sa vie. On peut découvrir et éliminer les sources d'anxiété, de crainte et d'inquiétude. On peut apprendre comment brévoir l'avenir à partir de nos rêves. Et on peut se développer spirituellement dans l'état de rêve.

VITA NUTRITION



Pain frais
Croissants



Vitamines
Herbes



Cosmétiques

Aliments Naturels • Natural Foods

100 \$

Rabais avec carte étudiante

10% jusqu'à \$100.00

15% \$100.00 et plus

897 rue-Main
Moncton, N.B.
382-3805

126 rue Archibald, N-B

'oeux pour 'année sportive 1984

par Marc LeBlanc

En cette première parution du journal "Le Front" pour 1984, il est nécessaire de faire quelques souhaits pour 1984 à des personnalités qui vivent de près ou de loin dans le universaire monde du sport, universitaire à Moncton.

Tous ces bons et copieux vœux sont réservés à ces événements qui se sont déroulés en 1983 ou qui risquent de voir le jour en 1984.

Évidemment à nos "Glorieux", les AIGLES BLEUS (hockey), un cinquième championnat d'Atlantique et même un championnat Canadien à Trois-Rivières, affronter le moins souvent possible les Panthers de l'Université de l'Île-du-Prince-Édouard et les Red Devils de l'Université du Nouveau-Brunswick de Fredericton, le retour de Jean Perron à la barre de l'équipe et les moins d'abandons.

À l'INSTRUCTEUR du bleu et or DENIS GINGRAS de cesser de battre des incinérés marqués comme en plus de défaites consécutives depuis plusieurs années, de connaître des meilleurs moments et d'être toujours aussi sympathique avec les membres des différents médias.

À la brigade DÉFENSIVE de notre équipe de hockey moins de gaffes. Aux gardiens DANNY BÉRUBÉ et JEAN-CLAUDE CHARNOY un troisième gardien sur l'équipe qui pourrait menacer leurs cotés ou même... les remplacer.

Aux ATTAQUANTS aux continuant leurs bons travaux. Au signeur

JEAN-PIERRE THERIALTY une augmentation de salaire. À l'entraîneur DANIÉL AURAY le moins de blessures à soigner que possible. À l'adjoint BOB BELLEFLEUR, écrive un "best seller", qui soit "ouste".

À l'équipe de VOLLEY-BALL MASCULINE, recrutez plus de blonds et avoir plus d'opportunités pour qu'on les croie lorsqu'ils nous mentionnent "Nous jouons bien mais on perd".

À l'équipe de VOLLEY-BALL FÉMININE, d'avoir les talents de l'équipe masculine et de gagner les matches importants. Aux deux équipes de VOLLEY-BALL de ne pas perdre leurs excellents instructeurs DANNY O'CARROLL chez les femmes et JEAN-GUY VIENNEAU chez les hommes.

Pour l'équipe de HOCKEY SUR GLACE, plus d'attention de la part des médias et du public étudiant pour la prochaine saison et qu'elle connaisse une certaine amélioration pour finalement pouvoir s'épauler avec les équipes de U.N.B. et Memorial.

À l'équipe "Cendrillon" du SOCCER un peu moins de racisme envers les Québécois, être parmi les sports prioritaires de Yazid Bouhadmani athlète de l'année au CUM en 1982-83, plus de publicité et connaître une autre bonne saison à l'année.

À MIRCEA ROMAN, instructeur de l'équipe de soccer, une meilleure compréhension de la part des joueurs vétérans qui laisse sur le banc pour les remplacer par des nou-

veaux venus, avoir un plus gros budget pour attirer des bons joueurs et un calendrier mieux fait pour 1984.

À MARIANA ROMAN et son équipe de GYMNASTIQUE MÔRNE, plus de compétitions au niveau provincial pour qu'elle se prépare adéquatement pour les championnats Canadiens et ainsi faire belle figure. Pour DEBBIE BRYANT, une place sur l'équipe canadienne de gymnastique moderne qui participera aux Jeux Olympiques à Los Angeles en 1984.

À l'équipe de CROSS-COUNTRY, avoir plus de membres masculins et surtout féminins pour pouvoir aligner des équipes complètes pour les prochaines compétitions. Pour tous les coureurs de l'équipe d'ATHLÉTISME, plus d'avantages sociaux. À CHARLES BABINEAU et HÉRVÉ ULMER, entraîneurs de l'équipe, recevoir des belles performances de leurs athlètes AMÉDÉE (MEDDY) CORMIER, l'autre entraîneur de l'équipe, une plus grande fidélité de la part des pages sportives du journal "Le Front".

À l'équipe de GYMNASTIQUE ARTISTIQUE MASCULINE, une grande amélioration sur les années passées.

À l'équipe de BALLON-SUR-GLACE FÉMININE, faire belle figure au championnat canadien qui aura à l'arena J.-L. Lévesque au début avril 1984. À l'instructeur GUY BINET, plus de moins prendre, un peu, son travail à cœur et éviter de pleurer.

Aux équipes de HANDBALL MASCULINE et FÉMININE, avoir plus de succès dans laquelle évoluer. À l'équipe de BALLON-SUR-GLACE MASCULINE, un budget. Aux JOUEURS de cette équipe de la patience et de la glace.

Au meilleur compte de l'équipe intra-muros de hockey compétitive du S.A.R. JEAN SIROIS, de conserver la rondelle en sa première position pour gagner sa pagère avec MARC LABÉRIE. À ce dernier, de dépasser Sirois et de bien terminer sa carrière de hockey intra-muros à l'université et une longue carrière avec son nouveau club le "Zoggy's".

Au responsable du Service des Activités Recréatives, PAUL BOURDREAU, d'avoir plus de chances avec ses activités et surtout sa nouvelle voiture neuve 1977. À JEAN FORTIN, responsable de la ligue intra-muros de ballon-sur-glace et... des calmats.

À SUPERBLEU, que son nouveau costume ne ressemble pas du tout à son dernier. Au responsable de la ligue de hockey des ballon-sur-glace intramuros, de mieux connaître les statistiques complètes de la ligue de hockey et de ballon-sur-glace intramuros.

À tous ceux et celles intéressés dans l'activité physique et récréative, de continuer de connaître le petit journal qui porte le nom de SARIN-FORME.

commentateurs de RADIO-CANADA des Aigles Bleus que les arbitres soient toujours aussi mauvais pour qu'ils puissent continuer à toujours en parler.

À TOUS LES PARTISANS des Aigles Bleus du courage. Pour les OUBLIÉS de cette année, des excuses. À tous les CONCERNÉS sans rancune. À la section sportive

de nombreux programmes qu'ils vous offre.

Durant les vacances, le S.A.R. en a profité pour préparer un investissement (journal) qui annonce sa programmation d'ici avril.

On vous conseille d'y jeter un coup d'œil car il vous renseignera sur toutes les activités du S.A.R.

De plus, il contient les statistiques complètes de la ligue de hockey et de ballon-sur-glace intramuros.

À tous ceux et celles intéressés dans l'activité physique et récréative, de continuer de connaître le petit journal qui porte le nom de SARIN-FORME.

du journal "LE FRONT", plus de pages et moins de coupures. À tous les ÉTUDIANTS, pratquez votre sport favori (?) souvent et une bonne année.

POUR MOI-MÊME, je me souhaite, je me souhaite, je me souhaite, je me souhaite que je souhaite d'arrêter de me répéter, répéter, répéter, répéter.

SAR informe

Tennis et danse aérobie
Les inscriptions pour les cours de tennis et de danse aérobie du soir sont acceptées au local 204 du C.E.P.S.

Des moniteurs et monitrices qualifiés sont embauchés par le S.A.R. pour faire en sorte que votre investissement en valise la peine.

LIMS
La ligue intra-muros de soccer intra-muros, sous la responsabilité de Denis Bujold, débute ses activités le mercredi 11 janvier au stade du C.E.P.S.

Six équipes font partie de la ligue qui terminera son calendrier régulier au début mars.

Hockey intra-muros
Les ligueurs gentilhomme et compétitive avec leurs 10 équipes chacune ont débuté le deuxième semestre cette semaine.

meilleurs, mais il faut un cerveau pour contrôler l'engin. Le record d'altitude est présentement de 14 932 mètres; le record de distance en ligne droite est de 1 461 km, et de 1 010 km en circuit fermé.

Pour vos sorties dans le Grand Moncton

JUNCTION

CLUB

nouvellement rénové

Venez voir tout notre nouveau système de sons et lumières.

Venez danser tous les soirs sur les grands succès de la musique rock jusqu'à 2h.

Bar ouvert tous les soirs.
Jeu - Soirée des dames.
Cartes de membres disponibles.

Le "JUNCTION CLUB" - Place Champlain 382-8442

the
Can Club
NATURAL FOOD LTD

Le plus vieux magasin d'aliments naturels en ville
vous offrant la plus grande sélection.

10% de rabais
pour les étudiants en lère année à l'U. de M.
en présentant cette annonce

855-5585 Champlain Mini Mall, Dieppe.
854-2941, 337 Mountain Rd., Moncton.

Handball: quatre victoires éclatantes

par Marc LeBlanc

La ligue provinciale de handball du Nouveau-Brunswick a pris son envolée en fin de semaine dernière au stade du CEPS.

Avec plus d'un mois de retard sur les dernières années et avec un nombre des plus restreints d'équipe la ligue va tout faire pour survenir jusqu'à la fin de la saison prévue pour le 7

avril.

Chez les hommes, les Aigles Bleus, entraînés par Hervé Ulmer, ont balayé les deux parties qu'ils ont disputé. Dans la première rencontre, les Aigles Bleus ont facilement pris la mesure de Sheila 23-16.

Le scénario fut encore

plus facile lors de leur deuxième partie avec une victoire de 36-14 devant la formation junior de Négucac. Cette dernière équipe, est selon plusieurs une très bonne jeune entité fort prometteuse.

Pour leur part, les Angles Bleus, avec Guy Boudreau en tête, ont obtenu deux victoires par le même

pointage de 8-5 contre Shippagan.

La ligue provinciale comprenait, aux dernières nouvelles, quatre équipes chez les hommes. U de M, Sheila, St. George et Négucac. Du côté féminin, il semble que seul U de M et Shippagan soient prêtes à tenter la grande aventure.

Bien que le calendrier régulier est sujet à plusieurs changements, il reste que les parties régulières ont lieu dans des tournois rotations joués dans les différentes localités participant à la ligue.

La fin de semaine prochaine, les Aigles Bleus et les Angles Bleus étaient

supposés de participer à un tournoi à l'Université Laval à Québec. Mais avec les problèmes de grève qui sévissent là-bas rien n'était certain en début de semaine.

Dans un FRONT très rapproché, nous vous ferons connaître plus en détail, les deux formations de l'Université de Moncton.

par Marc Lettiane

Pendant que la majorité des étudiants célèbrent à leurs façons le retour pour la deuxième session, les volleyeuses de l'U de M voyagent à Charlottetown samedi et dimanche (7 et 8 janvier).

Les filles de Danny O'Carroll, ont défait les Panthers de l'Université de l'Île-du-Prince-Édouard lors des deux parties.

Samedi, des belles performances à l'attaque

de Julie Lapointe, Lise Lantaigne et Lise Côté ont permis aux Angles Bleus de blanchir les Panthers 15-9, 15-11 et 15-9.

Le lendemain, les Angles Bleus n'ont concédé qu'une partie à l'adversaire

8-15 pour ensuite en remporter trois d'affilées 15-10, 15-11 et 15-13. La recrue Huberte Jalliet et Julie Lapointe ainsi que Lise Côté ont dominé l'attaque du CUM.

En fin de semaine,

vendredi et samedi, les Angles Bleus et les Aigles Bleus accueilleront les Bôchuks de l'Université Memorial de Terre-Neuve au gymnase du CEPS. Vendredi, les Angles Bleus joueront à 19h et samedi à

16h. Les Aigles Bleus seront de l'action vendredi à 21h et samedi à 14h. La fin de semaine suivante, les deux équipes de l'U de M prendront part au plus prestigieux tournoi des Maritimes, le Calhousie Classic, à Halifax.

Les Angles Bleus matraquent les Panthers

La Coopérative étudiante

La Co-op étudiante désire souhaiter la bienvenue à tous les étudiants en ce début de deuxième semestre.

Pour ceux et celles qui ne connaissent pas la Coopérative étudiante, nous sommes un organisme étudiant à but non-lucratif, géré bénévolement par les étudiants qui en sont membres. Pour devenir membre, présentez-vous au local de la Co-op situé au sous-sol de l'édifice Tallon pendant les heures d'ouverture.

Une série de livres de cours sont disponibles à prix raisonnable, ces livres nous proviennent d'étudiants(e)s qui n'en ont plus besoin. Venez faire un tour-voyez et trouvez peut-être ce livre de mathématique, de français, etc., à un prix réduit.

On invite tous ceux et celles qui ont des articles à exposer (livres, vêtements, artisanat, etc.) à nous les amener.

Le prix de vente est maintes fois supérieur à celui de l'achat.

Le prix de vente est

mais la Co-op se doit de garder 20% de ce montant

POSTE à COMBLER

Titre: Gérant de la Co-op

Fonction:

- responsable du magasin et des comités
- administrer, diriger et contrôler les affaires de la Co-op
- responsable et imputable devant le conseil d'administration
- responsable du personnel
- siège à titre de personne ressource au conseil d'administration
- et autres qui sont désignés par le conseil d'administration

Mise en candidature jusqu'au 25 janvier. Veuillez amener vos noms au bureau à la Co-op.

pour son fonds de roulement.

Les heures d'ouverture de la Co-op sont de 11h30 à

POSTE à COMBLER

Titre: Président(e) de la C.A.E.U.M.

Fonction:

- Présider le conseil d'administration
- coordonne le travail et voit à l'efficacité des membres du conseil d'administration
- est d'office membre de tout comité
- exerce toute autre fonction assignée par le conseil d'administration

Mise en candidature jusqu'au 25 janvier. Veuillez amener vos noms au bureau à la Co-op.

16h00, du lundi au vendredi.

À la prochaine
Votre Co-op

Une soirée où l'action ne manque pas.

Venez danser sur la meilleure musique en ville.

Chaque dimanche, soirée étudiante avec "Dr. Z" James Dixon.

chez
James Dixon's
730 rue main